

## Presentación

Los meses siguen pasando y casi sin darnos cuenta llegamos al número que cierra este 2022.

Un año que todas/os recordaremos por ser el año del 40º Aniversario del Colegio Oficial de Trabajo Social de Madrid o del décimo aniversario de nuestro actual Código Deontológico. Pero no todo han sido celebraciones, a lo largo de estos últimos meses las/os trabajadoras/es sociales hemos tenido que afrontar las repercusiones del conflicto entre Rusia y Ucrania, hemos continuado interviniendo en los resultados que la pandemia ha tenido en nuestra sociedad y hemos vivido momentos complejos, como ha sido la despedida que recientemente le dábamos a nuestro compañero Darío Pérez, un profesional de referencia tanto a nivel de intervención como en la academia. Desde Trabajo Social Hoy queremos sumarnos al recuerdo y al agradecimiento por todas sus aportaciones al Trabajo Social y queremos quedarnos con una frase que nos identifica a todas/os las/os que, al igual que Darío, formamos parte de esta gran familia: *“A través del Trabajo Social no vais a ser ni ricos ni famosos, seréis felices”*. Descansa en paz compañero.

El número 97 arranca con un *Dossier* dedicado al Trabajo Social Sanitario, uno de los ámbitos de referencia para gran parte de las/os trabajadoras/es sociales y próxima acreditación de experta/o que saldrá en el Colegio. Abriendo este bloque encontramos un artículo que trata sobre los procedimientos y los roles de las/os trabajadoras/es sociales en un tema tan controvertido como la eutanasia, en esta ocasión desde la experiencia en Andalucía. Posteriormente también contamos con un artículo dedicado a la intervención social realizada con personas enfermas de VIH, a través del cual podremos conocer el papel de nuestra disciplina a lo largo de los años en relación con esta enfermedad.

En el apartado de *Interés profesional* tenemos un artículo que nos habla sobre cómo se puede hacer un uso constructivo del conflicto, desde la práctica profesional, permitiéndonos identificar estas situaciones como una herramienta más en la intervención social. Cerrando este apartado tenemos un artículo relacionado con el ámbito de la infancia, y más concretamente con las percepciones de satisfacción de los servicios e intervención en un Centro de Atención a la Infancia.

Como en cada número también contamos con un bloque dedicado a la *Intervención y Práctica profesional*, que se abre con un tema tan importante y de tanta actualidad como es la vivienda y la exclusión social. Por último, cerrando este apartado, tenemos

un artículo que nos hace reflexionar desde nuestra disciplina sobre la situación de las mujeres con discapacidad que se encuentran privadas de libertad.

En el apartado de reseñas nos acercaremos a *Del burnout al sentido. Intervenciones psicosociales saludables*, de Luis Manuel Estalayo Martín, a través del cual nos aproximaremos a la realidad de la intervención social, a los sinsabores que en ocasiones suceden en nuestra profesión y a las herramientas necesarias para practicar el autocuidado profesional, tan necesario en una disciplina como la nuestra.

Esperamos que todos los contenidos sean de vuestro interés y que ayuden a cerrar de forma positiva un año más cargado de Trabajo Social.

Rubén Yusta Tirado  
Director Revista Trabajo Social Hoy